

MARTIRIO EN EL PASO 'EXPRES'

Filas de hasta 12 kilómetros se formaron ayer en la Autopista del Sol, a la altura de Cuernavaca, donde se construye una obra que debió ser concluida el 15 de marzo. **PÁG. 2**



Es punk de corazón Steve Aoki, uno de los DJs más importantes del mundo, asegura que, ante el retroceso en derechos humanos, la música da voz a la gente. **GENTE**



COMPARA Y DECIDE
Al contratar TV por cable e internet, checa los megas disponibles, velocidad de red y costos. Aquí te ofrecemos un menú de paquetes disponibles.

reforma.com/planinternet

MARTES 21 / MARZO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

76 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,483 \$ 15.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



MANUEL J. JÁUREGUI

Una cosa es hablar de la violencia o la inseguridad, y otra muy diferente ver su impacto en cifras, medidas estadísticamente. **PÁGINA 11**



reforma.com/coyotesplaza

CAMBIAN IMAGEN; SIGUEN MAÑAS

Con una inversión millonaria, el Gobierno capitalino rehabilitó la Plaza de la Identidad, frente al Registro Civil, en Arcos de Belén, pero no ha erradicado la presencia de coyotes que ofrecen documentos apócrifos desde 300 pesos. **CIUDAD**

Exhiben en EU depa de Barrales en Miami

REFORMA / STAFF

Alejandra Barrales, presidenta del PRD, es dueña de un departamento de 990 mil dólares en Miami, reveló ayer Univisión.

Según el medio, en 2015, la dirigente perredista compró el departamento de dos cuartos, tres baños y vista al mar por medio de una preventiva y pagó un anticipo de 693 mil dólares en un lapso de siete meses.

Según documentos oficiales del condado de Miami, indicó Univisión, la dirigente completó la compra mediante un crédito de 297 mil dólares con el Eastern National Bank.

"El enganche se pagó durante 2015, un año en el que

ella dijo haber tenido ingresos por una pensión alimenticia, por su entonces cargo como senadora y por la venta de una casa. El monto que pagó por el enganche excede en 332 mil dólares el total de todos estos ingresos", afirma la nota de Univisión.

Barrales informó en 2015 de la adquisición de la propiedad mediante su declaración patrimonial al Senado, pero en 2016, ya como líder partidista, no lo incluyó en su declaración 3de3.

En entrevista con Univisión, Barrales negó haber omitido el departamento en esa declaración, pues dijo que declaró como suya la empresa Maxba Development Inc., la cual está registrada como dueña del inmueble.

Los idóneos

El Comité Ciudadano considera a César Chávez, Bernardo Espino, Miguel González y Manuel Hallivis como los más capaces para ser Fiscal Anticorrupción. **PÁGINA 3**

Chihuahua, al rojo vivo Doce personas muertas dejó la ola de violencia de las últimas horas. **PÁGINA 9**

Se disparan en el arranque del año

Crece robo en la CDMX

Duplican hurtos de autopartes, teléfonos celulares y en el Metro

ANTONIO NIETO

Los robos están candentes en la Ciudad de México.

Cifras de la dirección de Política y Estadística Criminal de la Procuraduría de Justicia, presentadas en su sitio web correspondientes a enero y febrero de 2017, indican que más de 10 tipos de robos registraron un aumento en comparación con los mismos meses del año pasado.

Las estadísticas indican que los robos con y sin violencia en el interior del Metro se duplicaron, al igual que los de autopartes y de celular.

Los tres delitos están catalogados por la Procuraduría como ilícitos de bajo impacto. En el caso del primero, en enero y febrero de 2016 sumaron 73 denuncias, pero este año se registraron 170. El robo de autopartes pasó de 467 a mil 61.

El robo de celular creció más del doble, pues en el primer bimestre de 2016 se denunciaron 747 casos y este año fueron mil 644.

Incluso algunos de esos asaltos han derivado en un homicidio, como el ocurrido el 27 de febrero en la Colonia Valle San Lorenzo, Iztapalapa, donde un joven fue asesinado por resistirse a entregar su teléfono celular.

Los llamados "cristala-

Los más afectados

Tipo de robos que más aumentaron en los dos primeros meses de 2017:

EN EL METRO
133%

AUTOPARTES
127%

CELULAR
120%



zos", clasificados por la PGJ como robo a conductor de vehículo, pasaron de 191 a 295. Algunos han quedado registrados en videos subidos a redes sociales.

Entre los asaltos de alto impacto que presentaron un incremento en el primer bimestre de este año están el robo a transeúnte: creció 10.7 por ciento al pasar de mil 44 denuncias a mil 156.

Este delito es uno de los que presenta mayor cifra negra, pues la mayoría de los casos no se denuncia. Según datos del Inegi, se estima que en la Ciudad sólo se denuncia 1 de cada 10 robos.

Es decir que la cifra real del robo a transeúnte podría rondar los 9 mil casos en el primer bimestre de este año: ¡150 cada día!

El robo de autos, uno de los delitos con menor cifra negra –se denuncia por requisito del seguro vehicular o para evitar verse involucrado

en delitos posteriores cometidos con el vehículo robado– aumentó 2.8 por ciento al pasar de mil 866 a mil 919 denuncias.

Otros asaltos que crecieron fueron al interior de restaurante, en parque o mercado, de documentos, de vehículos de pedales, a bordo de RTP, Tren Ligero o Trolebús, a negocio y a casa sin violencia y a repartidor.

Y en lo que va de marzo la situación no ha cambiado.

La semana pasada, un integrante de Acción Juvenil del PAN fue asesinado en un asalto a un microbús, y el velador de un antro de la Zona Rosa fue asesinado en el robo a un negocio.

Un video en redes sociales exhibe el momento en que asaltan y hieren a una mujer en Coyoacán, y en la Colonia Doctores un cuenta-habiente fue lesionado cuando le robaron el dinero que recién había retirado.

Robó periodista en 3 Super Bowls

REFORMA / STAFF

El misterio del jersey robado al mariscal de campo de los Patriots, Tom Brady, tras conquistar el Súper Tazón 51 fue esclarecido al informarse ayer que se recuperó de la casa de un periodista mexicano.

Pero, además, se destacó una serie de atracos realizados en las últimas finales de la NFL, todos atribuidos a Martín Mauricio Ortega Camberos, quien hasta hace una semana era director de La Prensa, periódico de la Organización Editorial Mexicana (OEM).

En el domicilio de Ortega también se hallaron el jersey con el que Brady ganó el Súper Tazón 49 y un caso de los Broncos de Denver

que, según medios estadounidenses, sería del lineabacker Von Miller, Jugador Más Valioso del Súper Tazón 50.

El más reciente robo a Brady causó revuelo después de que el jugador lo denunció públicamente y ante la Policía de Houston, donde se realizó el Súper Tazón 51 el 5 de febrero.

La denuncia de Brady activó una búsqueda de la Policía de esa ciudad texana, que registró el valor del jersey en 500 mil dólares. Las autoridades de EU analizaron el video del vestidor en la celebración de Patriots.

A solicitud del FBI, la Policía Federal y la PGR casearon la casa del periodista el 12 de marzo y dos días después, de acuerdo con la OEM, Ortega renunció a La Prensa alegando motivos de salud de familiares.



Ortega se tomó una foto con Brady en el Súper Tazón 39.



La televisora Fox mostró el video –censurado por razones legales– con el que se identificó al periodista que entró al vestidor (izq.) y luego presuntamente salió con el jersey.

Indaga FBI conexión entre Trump y Rusia

MATT APUZZO, MATTHEW ROSENBERG Y EMMARE HUETTEMAN THE NYT NEWS SERVICE

WASHINGTON.- La inteligencia estadounidense tiene la mira puesta en Donald Trump.

El director del FBI, James Comey, anunció ayer que la agencia está investigando si miembros de su campaña presidencial se aliaron con Rusia para influir en las elecciones del año pasado.

Las declaraciones de Comey ante el Comité de Inteligencia de la Cámara baja contradijeron la narrativa de la Casa Blanca, que ha acusado a todos los reportes sobre su conexión con Moscú de noticias falsas fabricadas por sus rivales.

Por norma general, el FBI sólo hace públicas sus investigaciones cuando su dirección considera que es de interés para el público de EU.

"Ésta es una de esas circunstancias", afirmó Comey. Las agencias estadouni-

ERA TRUMP

El Presidente de EU presumió que el alto número de empresas interesadas en construir el muro significa que el Gobierno pagará un precio correcto.

Ivanka Trump contará con un despacho en la Casa Blanca, pero no tendrá un puesto oficial ni cobrará salario por ser asesora.

PÁGINAS 15 Y 16

denses de inteligencia concluyeron en enero que el Presidente ruso, Vladimir Putin, ordenó una operación para dañar la campaña de la ex candidata Hillary Clinton.

Aunque no han hallado prueba de colusión entre el Kremlin y la campaña de Trump, sí tienen evidencia de que asociados del republicano mantuvieron frecuentes contactos con empleados del Gobierno ruso.

610972000016

CANCHA